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В Архангельске 
вынесен приговор по делу 
Виктора ОНЕГИНА. 
Популярный 
ведущий праздников 
и официальных 
мероприятий признан 
виновным в умышленном 
убийстве  коллеги –
тамады Людмилы 
ГАНУЗИНОЙ, которой 
задолжал крупную 
сумму денег. 
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В суде Виктор Онегин рассказал, 
что знал Людмилу Ганузину с середи-
ны 90-х годов, но в бизнесе их интере-
сы практически не пересекались: она 
проводила преимущественно свадь-
бы и юбилеи по заказу частных лиц, 
он – мероприятия для корпоративных 
клиентов. 

Трагедия произошла 26 августа 
2013 года. Как установлено в ходе 
следствия и судебных заседаний, в 
этот день Онегин встретился с Гану-
зиной и попросил об отсрочке с воз-
вращением занятых в июне – июле де-
нег на покупку машины.

Людмила вела подробный учет 
своих доходов и расходов. В одном из 
блокнотов, изъятом следователями, 
есть запись о том, что она дала Викто-
ру Онегину 500 тысяч рублей. По сло-
вам Натальи, дочери Ганузиной, мать 

была в дружеских отношениях с кон-
ферансье и никогда раньше не жало-
валась на то, что он вовремя не воз-
вращает деньги. 

Как утверждает Виктор Онегин, 24 
августа он отдал Людмиле 150 тысяч 
рублей, а спустя два дня признался, 
что пока не может собрать остальную 
сумму. Переговоры переросли в ссору 
в гаражном кооперативе «Корабел-2» 
в Соломбале, где стояла приобретен-
ная в кредит иномарка. 

«Она сказала, что об отсрочке речи 
быть не может, оскорбляла меня и мою 
семью, – пояснил в суде Онегин. – На-
конец потребовала отдать машину в 
счет долга. Мы оба были взвинчены. 
Я открыл багажник, бросил туда сум-
ку с документами и ключами. Сказал: 
«Бери, если хочешь. Водительских 
прав у тебя все равно нет, а продать 
машину ты не сможешь – она в залоге 
у банка». Тогда Людмила выхватила из 
багажника «лапу» (металлический ин-
струмент для ремонта обуви. – Прим. 
ред.) и ударила меня в живот…» 

До суда Виктор Онегин не упоми-
нал о том, что Людмила Ганузина яко-
бы напала на него первой: говорил, что 
убил исключительно из-за того, что не 
мог вернуть деньги, и под воздействи-
ем оскорблений...

Владимир ПЕРМИНОВ, адво-

кат подсудимого, настаивал на пе-
реквалификации преступления по ст. 
108 УК РФ (убийство, совершенное при 
превышении пределов необходимой 
обороны), однако судья согласился с 
государственным обвинителем Кон-
стантином РУДКИНЫМ: действия Люд-
милы Ганузиной не угрожали жизни и 
здоровью Онегина – слишком разные 
«весовые категории»... Кроме того, по 
результатам медицинского освиде-
тельствования, непосредственно в 
день убийства он получил лишь пару 
царапин.

Со слов Виктора Онегина, находясь 
в подавленном психологическом со-
стоянии и потеряв контроль над ситу-
ацией, он несколько раз ударил Люд-
милу Ганузину отобранной «лапой». По-
няв, что женщина мертва, отвез тело к 
перекрестку Маймаксанского шоссе 
и улицы Мостовой (поворот на Суль-
фат) и оставил в канаве. Спустя час-
полтора его обнаружили случайные 
прохожие. 

Орудие убийства Виктор Онегин 
выбросил в Северную Двину, перео-
делся и, как планировал утром, поехал 
собирать грибы в район 28-го киломе-
тра трассы М8. Как рассказала Ири-
на, жена артиста, домой он вернулся 
под вечер, был немногословен, но ни-
чего странного в поведении мужа она 
не заметила... 

На следующий день Виктор Оне-
гин провел очередное мероприятие и 
снова поехал за город – с намерением 
сжечь машину. Однако кто-то из жите-
лей ближайших домов вызвал пожар-
ных, и огонь успели потушить. Опре-
делить номер, марку и владельца авто 
не составило труда. По словам Ири-
ны, облив машину маслом и чиркнув 
спичкой, муж хотел остаться в сало-
не, но от суицида его удержало же-
лание рассказать правду о случив-
шемся, в первую очередь семье. Оне-
гин вернулся в город и отправился в 
полицию писать заявление о явке с 
повинной. 

Согласно выводам психологиче-
ской экспертизы, на момент соверше-
ния преступления он также полностью 
осознавал происходящее. 

Виктор Онегин ранее не судим, 
раскаялся в содеянном, помог след-
ствию и согласился со всеми требо-
ваниями семьи Людмилы Ганузиной – 
эти обстоятельства, как и множество 
положительных характеристик, при-
общенных к материалам дела, су-
дом учтены. Однако доводы защиты 
в доказательство непредумышлен-
ности убийства («На заранее сплани-
рованное преступление в белых брю-
ках не ходят, за жертвой на глазах 
родственников не заезжают и на мо-
бильный телефон в открытую не зво-
нят. А защищаясь в состоянии аффек-
та, человек часто не может правильно 
оценить степень опасности», – отме-
тил Владимир Перминов.) на вердикт 
не повлияли. 

Представители пострадавшей сто-
роны настаивали на наказании в виде 
12 лет лишения свободы, государ-
ственный обвинитель – на сроке 9 лет 
и 6 месяцев. Судья «сократил» срок до 
девяти лет. По гражданскому иску до-
чери Людмилы Ганузиной с осужден-
ного предполагается взыскать 1 млн 
рублей в качестве компенсации мо-
рального вреда. Как это будет сдела-
но – пока непонятно: долги Виктора 
Онегина, как выяснилось, исчисляют-
ся сотнями тысяч рублей. Единствен-
ная собственность – квартира в дере-
вянном доме в Онежском районе. 

«Невозможность помогать своей 
семье, отречение людей, не желаю-
щих общаться с человеком, который 
совершил преступление, крах творче-
ской карьеры и, главное, вина перед 
людьми, которые лишились любимой 
дочери и матери, – вот истинное нака-
зание, которое я уже несу», – сказал в 
последнем слове Виктор Онегин. 

Приговор суда не вступил в закон-
ную силу и может быть обжалован обе-
ими сторонами.

Эхо недели

 ■ Владимир Крупчак 
стал папой в седьмой раз

У советника генераль-

ного директора ПАО «Ки-

евский картонно-бумаж-

ный комбинат», одного из 

известных в России лесо-

промышленников, архан-

гелогородца Владимира 

КРУПЧАКА родился седь-

мой ребенок. 

Пока на Майдане кипят 
страсти, 3 декабря на свет 
появился новый еврочелове-
чек – Александр Владимиро-
вич Крупчак. Рост малыша 56 
см, вес – 3800 граммов. Ему 
еще предстоит расти, позна-
вать новое, находить свое ме-
сто в этом мире. Хочется ис-
кренне пожелать, чтобы он 
стал столь же неординарной 
личностью, как его отец.

Прогноз: Цены на недвижимость в Архангельске упадут на 10%

Квартиры дешевеют
Специалисты рынка недвижимости Архангельской области 
прогнозируют снижение цен на квартиры в первом полугодии 
2014 года в среднем на 5-10%. Сейчас на рынке наблюдается 
небольшой спрос, но большинство продавцов так и продолжают 
ждать повышения цен, рассказал директор агентства 
недвижимости «Троицкий дом» Константин ФАЙЗУЛИН.

По его информации, в среднем с 
марта 2013 года цены уменьшились на 
5%. За осень снижение составило 2%. 
Индекс средних цен на конец ноября ко-
лебался на уровне 60 тысяч за кв. метр. 
Больше всего потеряли в стоимости од-
нокомнатные квартиры, особенно в ста-
ром жилом фонде. В спальных районах 
города и на окраинах «однушки» поде-
шевели на 10%. Квартиры в новых до-
мах потеряли в стоимости относитель-

но мало – 2-3% с начала года. Цены на 
новостройки, наоборот, немного под-
росли. В 2013 году все больше наби-
рает силу тенденция смещения спро-
са со старого жилья на более новое и 
комфортное. 

«Мы уверены, что такая тенденция 
будет только усиливаться в будущем. За 
осень значительно увеличилось количе-
ство квартир в продаже – более чем на 
20%. По идее, такое увеличение должно 

сказываться на снижении цен. Но этого 
не произошло», – сообщил ИА Regnum 
Константин Файзулин.

Также он отметил, что в осенние ме-
сяцы оживление рынка недвижимости 
было кратковременным. «Эту осень 
многие ждали с нетерпением: тради-
ционно с сентября до конца года про-
исходил сезонный всплеск активно-
сти на рынке недвижимости. Продав-
цы квартир ждали и не снижали цены 
на свое жилье, надеясь, что осенью их 
вмиг раскупят. Покупатели ждали но-
вых более дешевых вариантов. Риэл-
торы ждали, что рынок станет более ак-
тивным и количество продаж возрастет. 
Но ничьи ожидания не оправдались в 
полной мере. Цены еще немного упа-
ли, но недостаточно», – считает эксперт.

Акценты

 ■ Порт Бакарица 
присоединят к Экономии

Архангельский порт Бакарица из-за нерентабель-

ности объединят с портом Экономия. В результате на 

предприятии планируется сократить рабочие места. 

Как пояснил ИА Regnum заместитель генерального ди-

ректора по экономике и финансам ОАО «Архангельский 

морской торговый порт» Юрий НОВОКРЕЩЕНОВ, порт 

Бакарица в Архангельске уже давно не востребован: 

грузооборот сильно снизился, мощности используют-

ся слабо, предприятие работает в убыток. 

«Объединение порта Бакарица с портом Экономия – 
единственный выход из сложившейся ситуации, – счита-
ет Юрий Новокрещенов. – В советское время через порт 
проходило около трех млн тонн грузов, сейчас такого обо-
рота нет. Что касается сокрашений, то они будут, но незна-
чительные. В основном это люди пенсионного возраста. 
Всего в Архангельском морском торговом порту работают 
около тысячи человек».

 ■ Против гендиректора ПАТП 
возбуждено угловное дело 

В Северодвинске предъявлено обвинение экс-

гендиректору ОАО «Северодвинское пассажирское 

автотранспортное предприятие» Алексею ВАСИЛЬЕ-

ВУ и члену совета директоров ОАО – бывшему заме-

стителю главы администрации Северодвинска по со-

циальным вопросам Константину ТАЛАШОВУ. Они об-

виняются в неуплате взносов на обязательное пенси-

онное и медицинское страхование на сумму более 35 

млн рублей. 

По версии следствия, генеральный директор Северод-
винского ПАТП при пособничестве члена совета директо-
ров с июля 2011 года по май 2012 года давал указания бух-
галтерии не перечислять средства на погашение имеющей-
ся задолженности по страховым взносам на обязательное 
пенсионное и медицинское страхование, а в обход их си-
стематически открывал новые счета в различных кредит-
ных учреждениях. При этом установлено, что ОАО «Севе-
родвинское ПАТП» имело реальную возможность погасить 
в полном объеме имеющуюся задолженность, так как с рас-
четных счетов и из кассы предприятия за указанный пери-
од было израсходовано более 155 млн рублей на расчеты 
с поставщиками.

В пресс-службе регионального СУСК сообщили, что в 
ходе допросов обвиняемые вину не признали. Уголовное 
дело было возбуждено на основании материалов, представ-
ленных РУФСБ России по Архангельской области

 ■Мусороперерабатывающий 
комплекс построят на Соловках

Администрация Приморского района заключила 

контракт с ООО «ТехноТерра» на разработку технико-

экономического обоснования и проектно-сметной до-

кументации комплекса по переработке и размещению 

отходов производства и потребления в поселке Соло-

вецкий. Сумма контракта составила почти 4,3 млн ру-

блей. Срок исполнения – 25 декабря 2014 года.

На территории поселка Соловецкий отсутствуют специ-
ализированные организации по переработке отходов про-
изводства и потребления. Используется принцип захороне-
ния отходов на свалке. Участок, выделенный для проекти-
руемого комплекса по переработке и размещению отходов, 
частично захватывает территорию существующей свал-
ки бытовых отходов, расположенной в центральной части 
острова. Проектировщиками уже выполнен разведочный 
этап работ, включающий инженерно-геодезические, инже-
нерно-геологические и инженерно-экологические изыска-
ния. По результатам изысканий выявлен довольно высокий 
уровень залегания грунтовых вод, что потребует дополни-
тельных мероприятий в проектных решениях.

Резонанс: В Архангельске вынесен приговор известному конферансье

По продуманному сценарию?

Соломбальский районный 
суд Архангельска вынес 
приговор по делу Виктора 
ОНЕГИНА. Популярный 
ведущий праздников и 
официальных мероприятий 
признан виновным в 
умышленном убийстве 
давней знакомой – тамады 
Людмилы ГАНУЗИНОЙ, 
которой задолжал крупную 
сумму денег. Виктору 
Онегину предстоит провести 
девять лет в колонии 
строгого режима.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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Эхо недели
Мнение: Как можно справиться с грызунами...

Мышиная охота – кто кого?

На спасение Архангельска 
от крыс мэрия готова 
выделить более двух 
миллионов рублей. 
Кто разделит бюджетный 
пирог – вопрос открытый. 
В Архангельске услуги 
по дератизации 
предоставляют четыре 
компании, и работы 
теоретически хватит 
на всех. Но достаточно 
ли денег? Судя по 
всему, сумма затрат на 
проведение дератизации 
приблизительная, за 
стол переговоров бизнес 
пока не приглашали. 
Прокомментировать 
ситуацию «БК» попросил 
специалиста отрасли, 
руководителя компании 
«Овен+» Татьяну ВАЛЬКОВУ.

– Татьяна Владимировна, как счи-

таете, смогут архангельские орга-

низации собственными силами про-

вести дератизацию города?

– Компании, предоставляющие в Ар-
хангельске услуги по дератизации, су-
ществуют в довольно жестких конку-
рентных условиях. Мы вынуждены бо-
роться за клиента, поэтому увеличение 
объема работ каждый бы воспринял с 
энтузиазмом. Сплошная дератизация 
проводится не за один день, а в тече-
ние двух недель – месяца, так что соб-
ственными силами вполне справимся. 
Привлекать специалистов из других ре-
гионов излишне, разве что кто-то хочет 
и здесь иметь свой интерес. 

– Цены на услуги сильно разнятся?

– Не особенно, все же их определя-
ет рынок. Конечно, есть компании, ко-
торые серьезно демпингуют, но сниже-
ние цены не может не сказаться и на ка-
честве услуг. По сути затраты на уничто-
жение грызунов и так незначительные: 
в жилых домах 50 копеек с квадратного 
метра подвальной площади. Для стан-
дартной «пятиэтажки» дератизация бу-
дет стоить около 500 рублей. В пере-
расчете на квартиру сумма получается 
и вовсе смешная – не более 5 рублей в 
месяц. Учтите, что многие проводят де-
ратизацию раз в квартал. В этом случае 
получается не более 5 рублей с кварти-
ры в квартал. 

– Популяция крыс в Архангельске 

действительно стремительно растет 

или проблема искусственно раздута?

– Количество грызунов в Архан-
гельске увеличилось, это видно нево-
оруженным глазом. Причин несколь-
ко, главные – отсутствие комплексно-
го подхода к борьбе с крысами и го-
родские стройки. За последние пару 
лет Архангельск в буквальном смысле 
изрыли вдоль и поперек. Расселяются 
и сносятся «деревяшки», хозпостройки, 
которые традиционно являлись места-
ми обитания грызунов. 

Большой объем земляных работ 
провели в процессе реконструкции 
улицы Выучейского, ремонтировали 
теплотрассу, вдоль которой также ча-
сто селятся крысиные семьи. Нужно по-
нимать, что инстинкт поиска своей тер-
ритории у этих зверьков развит даже 
сильнее, чем инстинкт поиска пищи. За 
пропитанием они могут пройти и сот-
ню метров до ближайшего мусорного 
контейнера, а в качестве жилища всег-
да выбирают территории с непромер-

зающей землей: под зданиями или теп-
лотрассами. Многочисленные раскопки 
прогнали грызунов с привычных мест, и 
теперь они ищут новые. 

Ситуацию нужно было предвидеть и 
усилить работу по дератизации, но за-
ниматься вопросом в комплексе некому. 
По санитарным нормам, сплошную де-
ратизацию в Архангельске, как област-
ном центре и портовом городе, необхо-
димо проводить дважды в год: весной и 
осенью – в периоды наибольшей актив-
ности грызунов. Это, к слову говоря, не 
только питерский опыт, но, в том числе, 
и нашего города. До 2006 года – более 
30 лет – требование выполнялось. По-
сле передачи жилфонда в частные руки 
в этой сфере наступил хаос. Координи-
ровать действия компаний, занимаю-
щихся дератизацией, и многочисленных 
управляющих организаций некому. Зда-
ния обрабатываются, но бессистемно. 

Разовые «акции» приносят недолго-
временный эффект. Грызуны после про-
веденной дератизации погибают, а че-
рез пару дней освобожденные площа-
ди вновь заселяются новыми особями, 
мигрирующими с близлежащих объек-
тов. При этом заброшенные дома, те-
плотрассы, кладбища вообще не под-
вергаются дератизации – платить неко-
му. Здесь грызуны благополучно суще-
ствуют, размножаются и расселяются 
в соседние дома. А ведь теплотрассы 
и кладбища по санитарным правилам 
должны обрабатываться от грызунов 
ежемесячно, как эпидзначимые объекты.

– Получается, вы в целом поддер-

живаете идею муниципалитета про-

вести в марте одновременную дера-

тизацию города?

– Как идею, пожалуй, да. Но спосо-
бы реализации вызывают вопросы. Во-
первых, планировать мероприятие нуж-
но не на март, а на апрель, так как в мар-
те еще лежит снег. Во-вторых, во вре-
мя сплошной дератизации обрабаты-
ваться в обязательном порядке долж-
ны не только здания, имеющие догово-
ры на дератизацию, но и все застроен-
ные и незастроенные территории го-
рода, в том числе бесхозные построй-
ки, частный сектор, пустыри, инженер-
ные коммуникации, кладбища. Работа 
займет около месяца, все же город до-
вольно большой. 

Так что слово «одновременная» в 
данном случае не совсем подходит. 
Впрочем скорость не главный показа-
тель эффективности, важно действо-
вать последовательно: проводить де-
ратизацию от грызунов целыми микро-
районами, двигаясь в любом направ-
лении, например, из центра в сторону 
окраин или с севера на юг. Главное, что-

бы все службы, проводящие дератиза-
цию, одновременно работали в одном 
районе. Сделать это надо в кратчайшие 
сроки. Через две недели мероприятие 
нужно повторить для закрепления ре-
зультата. Но не стоит надеяться, что 
крысы полностью исчезнут из города. 
Еще никто не придумал способа совсем 
избавиться от этих вредителей. Поэто-
му уничтожение грызунов и нужно про-
водить системно, а сплошную дерати-
зацию – дважды в год.

– Управляющие организации вы-

сказывают мнение, что применяе-

мые при дератизации яды давно пе-

рестали быть эффективными, гры-

зуны к ним привыкли...

– Нет, яды продолжают оставаться 
одним из самых эффективных способов 
борьбы с грызунами. Составы ядопри-
манок постоянно меняются, при этом 
одновременно используется до трех 
различных ядов. Проблема, как уже 
говорилось, в отсутствии комплексно-
го подхода. 

Наряду с проведением регулярной 
сплошной дератизации необходимо 
перекрыть доступ грызунам в подвалы 
зданий и мусорокамеры жилых домов 

– заделать отверстия в полах, фасадах 
зданий, внутридомовых коммуникаци-
ях, вентиляционные окна, то есть обе-
спечить грызунонепроницаемость зда-
ний, как предписывают санитарные пра-
вила. Как раз на эти цели муниципали-
тету не мешало бы выделить бюджет-
ное финансирование. Управляющие ор-
ганизации средства даже на дератиза-
цию изыскивают с трудом. Наша ком-
пания, к примеру, вынуждена фактиче-
ски работать в долг, просроченные пла-
тежи тянутся с 2011 года. Зачастую ре-
монтные работы по заделке отверстий 
выполняется УК только по предписани-
ям надзорных органов, и то с нарушени-
ем технологии. Подрядные строитель-
ные организации, нанимаемые для та-
ких работ, не обладают специальны-
ми знаниями. В результате создается 
только видимость решения проблемы, 
а грызуны спокойно продолжают кур-
сировать из дома в дом, причиняя лю-
дям неудобства.

Подводя итог, хочу сказать, что не 
надо вводить жителей города в заблуж-
дение, приводя в пример несуществую-
щие показатели Санкт-Петербурга, где 
на самом деле проблема с грызунами 
с давних пор и по сей день стоит еще 
острее, чем в нашем городе. Чудес не 
бывает, нужно долго и упорно работать 
всем: и тем, кто проводит работы по де-
ратизации, и тем, кто содержит здания, 
и самим жителям быть аккуратнее, не 
разводить антисанитарию в домах.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Акценты

 ■Депутат Олег Воробьёв признал 
свою вину в аварии на М-8

В ходе допроса в качестве обвиняемого депутат 

Архангельского областного Собрания Олег ВОРО-

БЬЕВ все-таки признал свою вину в страшной аварии 

на трассе М-8 «Холмогоры». Управляя «Фордом Мон-

део» в состоянии алкогольного опьянения, он допу-

стил столкновение с двумя автомобилями. 

По данным судебно-медицинской экспертизы, в ДТП се-
рьезно пострадали 8-летняя пассажирка (у девочки – трав-
матическая ампутация руки) и водитель одной из встреч-
ных машин – ее отчим. После ознакомления сторон с ма-
териалами уголовного дела оно будет направлено в про-
куратуру, сообщили в СУ СК по Архангельской области и 
Ненецкому АО. 

 ■Определены претенденты 
на должность ректора СГМУ

Кандидатов трое: исполняющая обязанности рек-

тора СГМУ, проректор по лечебной работе, доктор ме-

дицинских наук, профессор Любовь ГОРБАТОВА; заве-

дующий кафедрой гигиены и медицинской экологии, 

доктор медицинских наук, профессор Андрей ГУД-

КОВ; заведующий кафедрой семейной медицины и 

внутренних болезней, доктор медицинских наук, про-

фессор Владимир ПОПОВ.

И.о. ректора СГМУ на данный момент является Любовь 
Горбатова. Список кандидатур для представления в атте-
стационную комиссию Министерства здравоохранения РФ 
был утвержден на заседании ученого совета Северного го-
сударственного медицинского университета. Напомним, 
бывший ректор СГМУ Павел СИДОРОВ отстранен от долж-
ности в связи с уголовным делом: он осужден на 7 лет 9 ме-
сяцев условно за взяточничество на общую сумму свыше 
6 млн рублей.

 ■ В МИУ опровергли информацию 
о закрытии вуза

В Интернете появилась информация о скором за-

крытии в Архангельске Международного института 

управления (МИУ): якобы у вуза в ближайшие дни бу-

дет отозвана лицензия и сотни студентов могут ока-

заться на улице, так и не получив диплом. 

На официальном сайте института уже появилось опро-
вержение: слухи о закрытии вуза называют недостоверны-
ми и провокационными. Администрация МИУ апеллирует к 
тому, что учебное заведение успешно работает в образова-
тельной сфере уже более 20 лет и, как и все учебные заве-
дения высшего профессионального образования, осущест-
вляет свою деятельность только в соответствии с действу-
ющим законодательством. Также на сайте вуза отмечает-
ся, что в начале 2013 года институт и его филиалы прошли 
многоступенчатую процедуру аккредитации, получив пра-
во выдавать дипломы государственного образца до 2019 
года. В подтверждение тому администрация МИУ предла-
гает всем желающим ознакомиться с официальной инфор-
мацией о лицензии вуза.

 ■ Архангельская область получит 
дотацию в 300 млн рублей 

До конца 2013 года Архангельская область полу-

чит финансовую помощь из федерального бюджета 

в размере 298 млн 665 тысяч рублей на обеспечение 

сбалансированности бюджета, сообщила сенатор от 

Архангельской области, член Комитета по социаль-

ной политике Совета Федерации Людмила КОНОНОВА.

Решение было принято в Москве на заседании комис-
сии по межбюджетным отношениям, в которой работает ар-
хангельский сенатор. Дотация компенсирует падение до-
ходов в бюджет региона от снижения поступлений по на-
логу на прибыль предприятий. Всего финансовую помощь 
получат 21 из 83-х субъектов России. 

 ■ Круговую развязку 
оставили за Северодвинском

Арбитражный суд Архангельской области оставил 

без удовлетворения иск ОАО «Северодвинское ПАТП» 

к администрации Северодвинска. Предприятие тре-

бовало лишить муниципалитет права собственности 

на круговую развязку автодороги Архангельское шос-

се – проспект Морской. 

Город заявленные требования считает необоснованны-
ми. Речь идет о двух разных объектах недвижимости: зе-
мельном участке ОАО «Северодвинское ПАТП» и постро-
енной автодороге, принадлежащей МО «Северодвинск». 
Претендовать на этот объект, по мнению муниципалите-
та, предприятие не может, поскольку развязку не строило. 
Также возникает вопрос, кто будет регулярно обслуживать 
автодорогу, если у города не будет на нее права собствен-
ности? Рассмотрев дело, Арбитражный суд Архангельской 
области вынес решение – оставить круговую развязку ав-
тодороги Архангельское шоссе – проспект Морской в му-
ниципальной собственности, сообщает пресс-служба ад-
министрации Северодвинска.
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Бизнес и власть

Точка зрения: Роспотребнадзор превратится в фискальный орган?

Позиция: Мэрии Архангельска отказано в иске к «Импера Нова»

Правительство РФ планирует 
возобновить внезапные 
проверки предприятий 
общественного питания 
и торговли, законодательно 
запрещенные несколько 
лет назад. Уведомительный 
характер контрольных 
рейдов, действующий 
в настоящее время, 
по мнению сторонников 
внезапности, не гарантирует 
объективности 
и не приносит весомых 
результатов. Кроме того, 
зачастую уведомления 
намеренно «не доходят» 
до адресата, а штрафы 
за противодействие 
проведению проверок 
несерьезны. Как новации 
законодательства 
отразятся на бизнесе? 

Речь идет о законопроектах, вызревших в 
кабинетах Роспотребнадзора. Первый – ка-
сается изменений в закон «О защите прав 
юридических лиц и индивидуальных пред-
принимателей при осуществлении государ-
ственного контроля (надзора) и муниципаль-
ного контроля». Второй – проект Федераль-
ного закона «О внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Фе-
дерации в части усиления ответственности 
за нарушение санитарно-эпидемиологиче-
ских требований и воспрепятствование про-
ведению проверки». 

Проект закона о внесении изменений в 
ФЗ «О защите прав …» направлен на реше-
ние проблемы уклонения предпринимателей 
от получения уведомления о проверке. Обо-
снование дается очень простое: «Процеду-
ра предварительного уведомления во мно-
гих случаях препятствует проведению про-
верки, так как субъект проверки зачастую ис-
пользует все возможные способы уклонения 
от вручения ему документа, уведомляющего 
о предстоящей проверке. Недобросовестные 
юридические лица и индивидуальные пред-
приниматели под всевозможными предло-
гами (проведение ремонта, отсутствие упол-
номоченных должностных лиц ввиду болезни 
и др.) избегают проверки. Направление уве-
домления также позволяет скрыть либо унич-
тожить доказательства административного 
правонарушения, что препятствует привле-

чению виновных лиц к административной от-
ветственности».

Второй законопроект дополняет первый, 
вводя (точнее, повышая) штрафные санкции 
за «уклонение». В пояснительной записке есть 
серьезное обоснование такой необходимо-
сти: «Несмотря на то, что с 1 августа 2011 года 
введена административная ответственность 
за воспрепятствование законной деятельно-
сти должностного лица органа государствен-
ного контроля (надзора), юридические лица и 
индивидуальные предприниматели зачастую 
стремятся к тому, чтобы избежать провер-
ки всеми возможными способами, что под-
тверждается ростом количества случаев при-
влечения к административной ответственно-
сти по соответствующей статье 19.4.1 КоАП. 

Так, за 5 месяцев 2011 года Роспотреб-
надзором было возбуждено около 500 дел 

по фактам воспрепятствования проведению 
проверок (привлечено к ответственности око-
ло 300 лиц). В течение 2012 года было выявле-
но 2500 фактов таких правонарушений (при-
влечено к ответственности около 2000 лиц). 
Вместе с тем незначительные размеры штра-
фов, установленные санкциями частей 1-2 
статьи 19.4.1 КоАП в отношении должност-
ных лиц, практически не влияют на повыше-
ние уровня правосознания нарушителей».

В этом законопроекте Роспотребнадзор 
вообще не стесняется в увеличениях разме-
ров штрафов, возможно, действует по прин-
ципу «пиши больше, все равно срежут, но что-
то все равно останется сверх». 

Предлагается увеличить размеры штраф-
ных санкций по статье 6.6 КоАП и предусмо-
треть наложение административного штра-
фа на граждан в размере от 3 тысяч до 5 ты-
сяч рублей; на должностных лиц – от 10 ты-
сяч до 20 тысяч рублей; на лиц, осуществляю-
щих предпринимательскую деятельность без 
образования юридического лица, – от 20 ты-
сяч до 30 тысяч рублей или административ-
ное приостановление деятельности на срок 
до девяноста суток; на юридических лиц – от 
100 тысяч до 300 тысяч рублей или админи-
стративное приостановление деятельности 
на срок до девяноста суток. 

Таким образом, предлагается поднять 
штрафы в 10 раз! Я не спорю, увеличить 
штрафы пора (они не менялись с 2007 года), 
но не так значительно и комплексно: ведь 
продвигаются две меры – и повышение штра-
фов, и фактически ревизионный (без преду-
преждения) порядок проверок. 

Это ли не возврат к доисторической эпо-
хе, когда защита прав предпринимателей 
не была зафиксирована в отдельном зако-
не? Полагаю, ключевые ассоциации бизне-
са должны обратить крайне пристальное вни-
мание на эти инициативы. Пока слежение за 
благополучием населения не превратилось 
в полностью фискальную функцию в поряд-
ке ревизоров без предупреждения. Време-
ни для «отбития» актов остается мало – об-
суждения законопроектов заканчиваются 15 
декабря.

Закройте двери, 
к вам – проверка!

Арбитражный суд 
Архангельской 
области отказал 
мэрии Архангельска 
в иске к подрядчику 
строительства 
социальных домов 
на улице Доковской в 
Исакогорском округе. 
Администрация 
города пыталась 
взыскать с ООО 
«Импера Нова» 
24,5 млн рублей 
неустойки и 
добивалась 
расторжения 
муниципального 
контракта 
из-за срыва сроков 
выполнения 
работ. Сейчас для 
их завершения 
требуется порядка 
50 млн рублей, 
и в городском 
бюджете на 2014 год 
эти деньги пока
не предусмотрены. 

Строительство четырех 
домов на улице Доковской 

(135 квартир) вошло в про-
грамму переселения граж-
дан из ветхого и аварийного 
жилья еще в 2010 году. Тогда 
из федерального Фонда со-
действия реформированию 
ЖКХ на эти объекты город 
получил около 40 млн рублей. 

В марте 2011-го мэрия 
Архангельска через выбран-
ного в конкурсном поряд-
ке заказчика ООО «Помор-
Сервис» заключила контракт 
с подрядчиком – компани-
ей «Импера Нова» из Санкт-
Петербурга. Стоимость стро-
ительства домов по резуль-
татам открытого аукциона 

составляла почти 166 млн ру-
блей. В согласованный срок 

– 6 месяцев – подрядная ор-
ганизация не уложилась и... 
оставила площадку. 

Весной 2013 года стало 
известно, что из-за наруше-
ния условий программы (за-
держек по времени исполне-
ния) федеральные деньги 
придется вернуть. Депутаты 
городской Думы поддержа-
ли мэрию в намерении до-
строить дома на средства 
муниципалитета. 

«Наши права инвестора 
серьезно ограничены зако-
ном, – заявил мэр Архан-

гельска Виктор ПАВЛЕНКО. 
– Практически единственная 
санкция, которую можно при-
менить к недобросовестно-
му подрядчику, – расторжение 
контракта, однако это возможно 
лишь через длительную судеб-
ную процедуру. При этом городу 
останутся недостроенные дома, 
и не факт, что с компании удаст-
ся взыскать положенные штра-
фы. Будем продолжать строй-
ку с новым подрядчиком – ООО 
«Спецмонтажстрой». 

«Новый» подрядчик, как сле-
дует из материалов арбитраж-
ного суда, был нанят все той 
же «Импера Нова». По словам 

Суд проигран, денег нет?

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Олег ШЕСТОПЁРОВ

эксперт Национального института 
системных исследований проблем 
предпринимательства (НИСИПП)

БК
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 ■Житель Архангельской области 
«приватизировал» лесную речку

Жителя Низовского сельского поселения в Архан-

гельской области оштрафовали за нарушение приро-

доохранного законодательства. Он устроил «поворот 

рек» в миниатюре – самовольно перекрыл дамбой лес-

ную речку Печеньгу и заставил ее воды течь по ново-

му руслу в свой пруд. 

Сумма штрафа составила 4,2 тысячи рублей, уточнили 
в Двинско-Печорском территориальном управлении Рос-
рыболовства. «Деньги небольшие в сравнении с затрата-
ми нарушителя, – пояснил представитель ведомства Олег 
КЛИМЕНКО корреспонденту ИТАР-ТАСС. – Только за рабо-
ту экскаватора по устройству искусственного водоема пло-
щадью 475 кв. метров он заплатил более 100 тысяч рублей. 
Но это почти максимальный размер штрафных санкций, ко-
торые мы могли на него наложить».

В настоящее время материалы по гидротехническим 
работам на речке Печеньге переданы в органы Роспри-
роднадзора. Они также вправе применить санкции к на-
рушителю, и более весомые, а также обязать его вернуть 
все в первоначальное состояние. Печеньга – речка неболь-
шая, ее длина всего около 30 км, не водятся в ней и цен-
ные породы промысловых рыб. Однако, считают специали-
сты, любое вмешательство в природную среду без должно-
го изучения может привести к непредсказуемым послед-
ствиям, оказать негативное воздействие на экосистему 
местности. 

 ■ Награждён топ-менеджер 
аэропорта Архангельск

Председатель совета директоров ВЦИОМ, пред-

седатель совета директоров компании «Аэропорт Ар-

хангельск» Юрий ВОЙЦЕХОВСКИЙ стал победителем 

восьмой национальной премии «Директор года» в но-

минации «Профессиональный директор госкомпании».

Премия отмечает личный вклад директоров в развитие 
систем корпоративного управления компаний, а также спо-
собствует внедрению и распространению высоких стандар-
тов и лучших практик корпоративного управления в рабо-
те советов директоров российских компаний. В этом году 
на конкурс было принято более 100 заявок из 300 компа-
ний. Организаторами выступают Ассоциация независимых 
директоров, Российский союз промышленников и пред-
принимателей в партнерстве с PwC и Московской биржей.
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Стратегия

директора ООО «Спецмон-

тажстрой» Николая КАЗАКО-

ВА, большая часть сил была по-
трачена на устранение многочис-
ленных замечаний. В августе мэ-
рия все-таки «подала на развод» 
с «Импера Нова». Выполненные 
на тот момент работы оценива-
ются в 123,4 млн рублей (готов-
ность домов – более 70%): этот 
факт сторонами не оспаривается.

Суд пришел к выводу, что 
достаточных оснований для 
расторжения контракта с под-
рядчиком у администрации го-
рода нет. «Импера Нова» дей-
ствительно сорвала сроки 
строительства, но исключи-
тельно из-за того, что занима-
лась правкой представленной 
заказчиком проектно-сметной 
документации (ПСД). 

ООО «Помор-Сервис» в 
свою очередь заявило о том, 
что неоднократно и безре-
зультатно указывало мэрии на 
огрехи ПСД: площади некото-
рых квартир не соответствова-
ли СНиПам, не везде была со-
блюдена нормативная продол-
жительность инсоляции жилых 
помещений, требовалось уве-
личение ширины проездов меж-
ду домами и т. д. По требованию 
заказчика «Импера Нова» за-
ключила договоры на коррек-
тировку документации на об-
щую сумму более 2 млн рублей.

«Импера Нова» принимает 
все необходимые меры для за-
вершения строительства жилых 
домов», – говорится в решении 
суда. Недостатки в работах при-
сутствуют, но не на них ссылает-
ся мэрия, настаивая на растор-
жении контракта, а значит... это 
обстоятельство не имеет значе-

ния при рассмотрении дела. 
Впрочем, у заказчика – ООО 
«Помор-Сервис» – остается 
право на односторонний от-
каз от договора подряда.

Напомним, что прокура-
тура Архангельской области 
усматривает нарушения за-
кона со стороны нескольких 
участников «эпопеи с Доков-
ской». Возбуждены уголов-
ные дела в отношении трех 
должностных лиц админи-
страции города, включая за-
местителя мэра по городско-
му хозяйству Святослава ЧИ-
НЕНОВА, а также в отношении 
руководства ООО «Импера 
Нова». У правоохранительных 
органов есть основания пола-
гать, что компания выстави-
ла счета за невыполненные 
работы и получила за них из 
бюджета 20 млн рублей. 

«Ответственность лежит 
на техническом заказчике – 
ООО «Помор-Сервис», ко-
торое фактически распо-
ряжалось деньгами, – уве-
рен Виктор Павленко. – По-
скольку судебные разбира-
тельства не закончены, мы 
не стали закладывать в бюд-
жет 2014 года деньги на до-
стройку этих домов. Как 
только заключим договор с 
другим подрядчиком, изы-
щем необходимые 50 млн. 
Сейчас, к примеру, решает-
ся вопрос, строить в Цигло-
мени 12 малоэтажных до-
мов по программе рассе-
ления ветхого и аварийно-
го жилфонда или 19. Если 
там средства высвободят-
ся, перенаправим их на До-
ковскую».

Ресурсы: «Севералмаз» увеличивает добычу алмазов

Алмазный «бум»
Вторая обогатительная фабрика будет запущена 
в декабре в Архангельской области на алмазном 
месторождении. Таким образом ОАО «Севералмаз» 

– дочернее предприятие АК АЛРОСА – увеличит 
обогатительные мощности в четыре раза, 
то есть до 4 млн тонн руды в год. Делается это 
в расчете на резкое увеличение добычи алмазов 
в регионе. В 2014 году этот показатель 
по сравнению с 2013 годом должен вырасти 
в 2,7 раза, до 1,7 млн карат.

По словам генерального дирек-

тора «Севералмаза» Сергея ГЕРА-

СИМОВА, в 2013 году компания пла-
нирует добыть на месторождении им. 
Ломоносова в Архангельской области 
около 630 тысяч карат алмазов.

Месторождение имени Ломоносо-
ва включает в себя шесть кимберлито-
вых трубок, из которых добыча алма-
зов пока ведется только на одной. Ввод 
новых обогатительных мощностей по-
зволит увеличить добычу руды на труб-
ке «Архангельская», а также ввести в 
эксплуатацию еще один карьер – «Кар-
пинского-1». В настоящее время на нем 
ведутся вскрышные работы, а добыча 
начнется в конце 2014 года.

«Выход «Севералмаза» на проект-
ную мощность позволит существен-
но увеличить производство АЛРОСА, 
а доля «Севералмаза» в общем объе-
ме добычи группы вырастет с нынеш-
них 2% до 10% в 2019 году», – сообщил 
Герасимов.

Согласно плану «Севералмаза», в 
2015 году добыча алмазов составит 2 

млн карат, в 2016 году – 2,1 млн карат, 
в 2017 году – 2,5 млн карат, в 2018 году 

– 3,7 млн карат и к 2019 году выйдет на 
уровень 4,3 млн карат в год.

Герасимов также отметил, что в 
настоящее время в отработке карье-
ра «Архангельский» находятся залега-

ющие ближе к поверхности блоки бед-
ной руды с содержанием около 0,5 ка-
рата на тонну. В 2016 году компания до-
стигнет более богатой руды с содержа-
нием около 1 карата на тонну. Руда ка-
рьера «Карпинского-1» отличается бо-

лее высоким содержанием алмазов – 
до 1,7 карата на тонну.

Инвестиции в запуск первой очере-
ди фабрики в 2004-2011 годах состави-
ли 385 млн долларов и включали в себя 
строительство фабрики на 1 млн тонн 
руды в год и запуск карьера «Архан-
гельский». Затраты на вторую очередь, 
включая затраты на инфраструктуру и 
на вскрышные работы на участке «Кар-
пинского-1», в 2012-2013 годах составят 
325 млн долларов, сообщает ИТАР-ТАСС.

ОАО «Севералмаз» располагается 
на северо-западе России, в Архангель-
ской области, и является одним из са-
мых молодых алмазодобывающих пред-
приятий России. Компания образована 
в соответствии с постановлением Пра-
вительства РФ от 20 марта 1992 года. 
Промышленная добыча алмазов нача-
лась в 2005 году с вводом в эксплуата-
цию первой очереди Ломоносовского 
горно-обогатительного комбината про-
изводительностью 1 млн тонн руды в год.

Около 67% добываемых алмазов 
на месторождении имени Ломоносо-
ва имеют ювелирное назначение, еще 
18% алмазов – технические. Добыча 
ведется безвзрывным методом откры-
тым способом.

– столько по плану «Се-
вералмаза» составит добы-
ча алмазов в 2019 году.

4,3 млн
карат в год

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК
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Идея: Управление финансами с системой «Сбербанк Корпор@ция»

И малые станут большими

По итогам 2012 года 
спрос на продукты 
линейки Cash 
Management –
управление 
денежными средствами 
Сбербанка серьезно 
вырос. Условия 
предоставления 
и широкие 
возможности 
использования 
привлекают 
не только крупные 
компании, 
но также малый 
и средний бизнес.

Централизованное управление фи-
нансами сразу нескольких филиалов 
или дочерних предприятий – слож-
ная задача. Многие компании адапти-
руют для этого собственные учетные 
системы, придумывают сложные схе-
мы, что требует серьезных расходов на 
внедрение и обучение персонала. При 
этом головной офис зачастую остается 
«на шаг позади», поскольку видит лишь 
итоги операций. Даже самый, казалось 
бы, технически обеспеченный финан-
совый директор может лишь предпо-
лагать, сколько в его холдинге име-
ется свободных средств – потому что 
именно сейчас, может, уходит платеж-
ка, о которой он узнает только завтра. 
Попытки решать подобные проблемы 
чисто механической централизацией 
чаще всего приводят к задержкам пла-
тежей и необходимости увеличивать 
штат сотрудников головной компании.

Cистема «Сбербанк Корпор@ция» 
воплощает принципиально иной под-
ход к организации этой работы. Ряд 
банков предлагает VIP-клиентам про-
дукты аналогичной направленности. 
Предложение Сбербанка отличается 
своей ориентированностью на все кли-
ентские сегменты, а также возможно-
стью оперативно и наиболее грамотно 
управлять счетами группы, привлекая 
финансовую поддержку банка.

Прежде всего, разумеется, клиент 
получает стандартный набор – воз-
можность платежа через единый центр 
или же установки бюджетов для каж-
дого подразделения. Но с одним су-
щественным отличием: все эти опера-

ции производятся в реальном времени. 
Казначей видит, что происходит с каж-
дым счетом именно сейчас, и может на 
это повлиять – выделить дополнитель-
ный лимит или же, наоборот, заблоки-
ровать платеж.

Характерная особенность – воз-
можность работать со счетами не толь-
ко в месте расположения головного 
офиса компании, но и с открытыми в 
любом из более чем 10 тысяч отделе-
ний Сбербанка по всей России. Соот-
ветственно, теперь доступен и единый 
остаток на счетах, и в течение дня все 
средства группы можно по заранее со-
гласованному алгоритму консолиди-
ровать и перераспределить. Не нуж-
но держать «подушку ликвидности» на 
каждом из счетов, а освободившиеся 
средства можно разместить в доход-
ные инструменты. Повышенный про-
цент по остаткам на счетах теперь на-
числяется суммарно, а проценты по 
овердрафту наоборот, снижаются в за-
висимости от состояния счетов всей 
группы. 

Бывает, что холдинг в целом вполне 
кредитоспособен, но отсутствие бан-
ковского лимита именно на нужную, 
конкретную компанию вдруг оказыва-
ется «палкой в колесе». Теперь каждая 
компания группы может использовать 
единый, общий лимит овердрафта. То 
есть не только ваши деньги, но и деньги 
Сбербанка окажутся вовремя и имен-
но там, где нужно.

Наконец, если у вас уже есть соб-
ственная корпоративная система и она 
в целом до сих пор устраивала и обе-

спечивала необходимый уровень кон-
троля операций холдинга, можно ис-
пользовать унифицированный шлюз, 
предоставляющий возможность пря-
мой интеграции с корпоративной си-
стемой для обмена платежами и вы-
писками. 

При этом продукт Сбербанка в 
принципе не дороже внедрения соб-
ственной корпоративной системы, к 
тому же не требует затрат на обуче-
ние и содержание персонала на ме-
стах, поскольку всю работу делает 
сам банк. «Мы смогли сделать «вход-
ной билет» в три-четыре раза дешев-
ле принятых на рынке тарифов, – гово-
рит начальник отдела транзакцион-
ного бизнеса Архангелького отде-

ления Сбербанка Ольга БАЛИХИНА,
– Функционал системы настолько мо-
щен, а преимущества ее настолько 
очевидны, что мы видим стабильный 
рост интереса со стороны не только 
крупного и среднего, но и представи-
телей малого бизнеса».

Возможности системы постоянно 
растут, и важно, чтобы квалифициро-
ванную консультацию можно было по-
лучить на месте, а не по телефону из 
Москвы. В Сбербанке позаботились 
не только об организации централизо-
ванной службы поддержки, но и о том, 
чтобы специалисты по этому вопросу 
имелись в каждом регионе и могли по-
добрать продукты и схемы под нужды 
каждого конкретного клиента.

Следите за новыми возможностя-
ми для роста вашего бизнеса!

Отдел транзакционного бизнеса, 

тел. (8182) 21-19-34

ОАО «Сбербанк России». Генеральная лицензия Банка России №1481 от 08.08.2012. Реклама

Тяжба: Суд рассмотрит иск о банкротстве НК «Северное сияние»

Нефтяники задолжали ВЭБу
Арбитражный суд Архангельской 
области зарегистрировал заявление 
о признании банкротом 
ООО «Нефтяная компания «Северное 
сияние», ведущей деятельность 
в Ненецком автономном округе 
и Республике Коми. Задолженность 
компании перед Внешэкономбанком (ВЭБ) 
составляет 273,2 млн долларов. Заявление 
о банкротстве было направлено в суд 
ООО «Охранное предприятие «Бастион», 
сообщает Российское агентство правовой 
и судебной информации (РАПСИ).

В конце марта арбитраж 
Москвы удовлетворил иск 
ВЭБа о взыскании с неф-
тяной компании 273,2 млн 
долларов долга по креди-
там, апелляция в августе 
оставила это решение в 
силе. Как отметил на засе-

дании юрист банка, с ком-
панией в 2006-м и 2010 го-
дах были заключены три 
кредитных соглашения. 
Иск подан в связи с много-
численными нарушениями 
исполнения обязательств 
по кредитам.

Представитель НК «Се-
верное сияние» считает, что 
банк незаконно предъявил 
требования о досрочном по-
гашении кредитов. По со-
глашениям срок возврата 
кредита наступил 1 декабря 
2013 года. Кроме того, от-
ветчик заявил, что нефтя-
ная компания сделала свой 
расчет и обнаружила не-
точность в расчетах банка. 
По версии нефтяников, за-
долженность на 6 млн дол-
ларов меньше, чем заявле-
но в иске. Юрист ответчика 
также отметил, что НК «Се-
верное сияние» ведет пере-
говоры о продаже одного из 
своих главных активов – си-
стемы по транспортировке 
нефти, и реализация это-
го актива позволит пога-
сить большую часть долга 
перед банком.

По данным СМИ, ВЭБ 
выдал компании кредит на 
развитие азовского пор-
та Кавказ в 2007 году, но 
стройка до сих пор не на-
чалась. НК «Северное си-
яние» осуществляет свою 
деятельность в районе Ти-
мано-Печорской нефте-
носной провинции, распо-
ложенной в пределах Ре-
спублики Коми и Ненец-
кого автономного окру-
га. По информации, раз-
змещенной на сайте ком-
пании, она владеет лицен-
зиями на разработку трех 
нефтяных месторождений 
в НАО – Мусюршорского, 
Лыдушорского, Шорсанди-
вейского, а также лицензи-
ей на геологическое изуче-
ние и добычу углеводород-
ного сырья Лыдушор-Шор-
сандивейского участка.
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Дело бизнеса
Реформа: Кто гарантирует достойную пенсию в будущем?

Сохранить или потерять?
Новая пенсионная 
формула, 
предполагающая 
обнуление 
накопительной части 
трудовой пенсии для 
«молчунов», начнет 
действовать в 2014-
2016 годах. Кто 
сможет обеспечить 
нас гарантиями 
на достойную 
старость? Многие 
сегодня задаются 
этим вопросом. 
Пока еще есть 
выбор: перейти в 
распределительную 
систему и отказаться 
от своих пенсионных 
накоплений или 
же сохранить обе 
части будущей 
пенсии – страховую 
и накопительную.

В первом случае доста-
точно просто промолчать, 
и тогда размер отчисле-
ний работодателя на на-
копительную часть пенсии 
станет равен нулю. Про-
ще говоря, вы снимаете с 
себя ответственность за 
свое будущее, а все обяза-
тельства относительно ва-
шей достойной жизни на 
пенсии перекладываете 
на плечи государства. Во 
втором нужно принять ре-
шение – заключить дого-
вор обязательного пенси-
онного страхования с не-
государственным пенси-
онным фондом (НПФ), т.к. 
в дальнейшем накопитель-
ная часть трудовой пенсии 
будет формироваться толь-
ко у клиентов НПФ. В ито-
ге вы остаетесь в системе 
обязательного пенсионно-
го страхования и получаете 
право не на одну, как в рас-
пределительной системе, а 
на две части пенсии.

Сохранить или поте-
рять? Выбор изначально не-

равнозначный. Во-первых, 
пенсионные накопления – 
это реальные деньги. Во-
вторых, мы можем ими 
управлять. В частности, по-
средством НПФ. В-третьих, 
пенсионные накопления на-
следуются, в случае если 
смерть застрахованного 
лица наступила до назначе-
ния ему накопительной ча-
сти трудовой пенсии, тогда 
как деньги страховой части 
пенсии – нет. Именно поэ-
тому большинству сограж-
дан выбор кажется вполне 
очевидным. 

С начала этого года же-
лание сохранить пенсион-
ные накопления уже изъ-
явили более 4,5 млн рос-
сиян. Это почти в два раза 
больше, чем за тот же пери-
од времени прошлого года. 
Рекордные цифры! А те-
перь задайте себе вопрос: 
хочу ли я быть в их числе? И 
если ваш ответ «ДА», то ваш 
выбор – надежный, прове-
ренный временем, финан-
сово устойчивый негосу-

дарственный пенсионный 
фонд. А значит, «ЛУКОЙЛ-
ГАРАНТ»!

Сегодня «ЛУКОЙЛ-ГА-
РАНТ» обслуживает более 
2,5 млн пенсионных счетов 
по всей России. Фонд не 
раз подтверждал свои ос-
новные преимущества: на-
дежность – семь наивыс-
ших рейтингов надежно-
сти класса «А++» от веду-
щего рейтингового агент-
ства «Эксперт РА»; финан-
совую устойчивость – раз-
мер имущества для обеспе-
чения уставной деятельно-
сти (ИОУД) Фонда в 200 раз 
превышает установленный 
государством минимум; до-
ходность – накопленная до-
ходность «ЛУКОЙЛ-ГАРАНТ» 
за все время работы НПФ 
в системе обязательного 
пенсионного страхования 
(с 2005 по 2012 год включи-
тельно) достигла 106%, что 
превышает аналогичный 
показатель государствен-
ной управляющей компа-
нии, равный 70%.

Но самое главное преи-
мущество Фонда – это, ко-
нечно же, доверие клиентов. 
Сегодня «ЛУКОЙЛ-ГАРАНТ» 
является абсолютным ли-
дером среди всех отече-
ственных НПФ по количе-
ству застрахованных лиц, 
т.е. тех, кто доверил Фонду 
управление накопительной 
частью своей трудовой пен-
сии. Только с начала этого 
года более миллиона рос-
сиян изъявили желание со-
хранить свои пенсионные 
накопления, заключив до-
говор обязательного пенси-
онного страхования с НПФ 
«ЛУКОЙЛ-ГАРАНТ». Все они 
сделали важный шаг. Во 
многом именно обязатель-
ное пенсионное страхова-
ние позволяет нам обеспе-
чить уверенность в своем 
пенсионном будущем. 

А учитывая то, что в 
следующем году негосу-
дарственные фонды ждут 
большие изменения – го-
сударство решило уже-
сточить контроль над си-
стемой НПФ, сохранив в 
ней только самые надеж-
ные из фондов, – можно с 
уверенностью сказать, что 
клиенты НПФ «ЛУКОЙЛ-ГА-
РАНТ» сделали грамотный 
выбор!

Если вы решили сохра-
нить свои пенсионные на-
копления, продолжив фор-
мировать накопительную 
часть пенсии, обратитесь в 

подразделение 

НПФ «ЛУКОЙЛ-ГАРАНТ» 

в Архангельске по адресу: 

ул. Поморская, д. 5/

пр. Троицкий, д. 38, 

офис 317, 

тел. (8182) 20-66-28,

www.lukoil-garant.ru

Руководитель 

подразделения 

НПФ «ЛУКОЙЛ-ГАРАНТ» 

в Архангельске: 

Сергей Петрович 

АЛЕШИНЦЕВ.

НО «НПФ «ЛУКОЙЛ-ГАРАНТ» Лицензия ФСФР № 11/2 от 29.06.2006 г. Реклама

Ситуация: Почему округ остался без Интернета?

Больше двух недель 
понадобилось «Ростелекому», 
чтобы полностью восстановить 
связь в Ненецком автономном 
округе. Авария стала поводом 
задуматься о строительстве в 
округе резервной линии связи. 

Напомним, повреждение магистральной 
линии связи было зафиксировано 12 ноября 
в 23 км от населенного пункта Окунев Нос 
(Усть-Цилемский район Республики Коми). 
Причиной повреждения стали аномальные 
погодные явления. В результате оттепели 
на реке пошел лед, образовавшиеся ледя-
ные торосы «вспороли» землю и переруби-
ли оптико-волоконный кабель. 

Вследствие аварии у 4200 абонен-
тов компании «Ростелеком» отсутство-
вал доступ к сети Интернет, у 700 абонен-
тов – услуга цифрового телевидения. При 
этом телефонная связь абонентам была 
доступна.

«По масштабу последствий это са-
мая крупная авария, с которой нам при-
шлось столкнуться, – сказал на пресс-
конференции в Нарьян-Маре директор 

Архангельского филиала ОАО «Росте-

леком» Николай РОДИЧЕВ. – Ситуацию 
крайне осложнили погодные условия. По-
добные повреждения обычно устраняют-
ся за несколько часов, но перепады темпе-
ратур не позволили использовать для про-

кладки нового кабеля технику. В результа-
те устранение последствий растянулось на 
две с лишним недели».

Полностью восстановить связь уда-
лось лишь 28 ноября. Несмотря на мас-
штабы аварии, связь в Ненецком автоном-
ном округе была оперативно переведена 
на спутниковый канал – основные пред-
приятия и организации, силовые структу-
ры, органы власти и жизненно важные пред-
приятия связью были обеспечены. На не-
сколько дней пропал Интернет для пред-
приятий и организаций. Дольше всего без 
выхода в Интернет оставалось население 
округа.

«Для аварии такого масштаба это до-
статочно неплохие показатели. Все служ-
бы и организации Ненецкого округа срабо-
тали оперативно, – сказал Николай Родичев. 

– Обычный ритм жизни был нарушен, но жиз-
ненно важные, стратегические предприя-
тия и организации пострадали в наимень-
шей степени».

Почти 700 абонентов не могли прини-
мать сигнал интерактивного телевидения. 

По заверению Николая Родичева, всем або-
нентам будет произведен перерасчет. А с 5 
декабря по 31 января абонентам интерак-
тивного телевидения будет бесплатно пре-
доставлена услуга управления просмотром. 
Что касается интернет-пользователей ОАО 
«Ростелеком», им, по словам директора Ар-
хангельского филиала, также будет произ-
веден перерасчет с учетом отсутствия Ин-
тернета в ноябре. 

«Последствия аварии на магистраль-
ной линии связи наглядно показали, что 
округ нуждается в резервной линии, – счи-
тает председатель комитета по инфор-

матизации НАО Виктор ШАМОВ. – За два 
года округ привык к хорошему качеству свя-
зи. Обрыв кабеля вызвал массу проблем во 
всех сферах повседневной жизни. Админи-
страция НАО разрабатывает проект ВОЛС 
из Мезени через Несь в Нарьян-Мар. Этот 
проект обезопасит регион от таких «случай-
ностей» и позволит провести качественную 
связь в населенные пункты на западе окру-
га. Реализация проекта займет несколько 
лет.

НАО присоединили к Большой земле

Уважаемые 

коллеги! 

От всей души 

поздравляю 

с праздником – 

днем рождения 

партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

Поздравление

12 лет назад, 1 декабря 2001 года, состоялся учреди-
тельный съезд нашей партии. За эти годы «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» стала символом единства людей, доброй воли к укре-
плению экономической и социальной стабильности. Кон-
кретными делами партия доказала, что способна брать на 
себя ответственность и принимать решения в самых труд-
ных ситуациях.

Уверен, что благодаря поддержке людей, активной, 
честной и принципиальной работе мы сможем реализо-
вать все, что задумано, выполнить все наказы и обеспе-
чить достойную жизнь нынешнему и будущим поколени-
ям жителей Архангельской области. Это наша общая цель!

С уважением, Сергей Моисеев, 

Секретарь Архангельского регионального 

отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Акценты

 ■ Госзакупки обложат штрафами
Правительство РФ одобрило законопроект Минфи-

на, устанавливающий штрафы и пени для поставщи-

ков и заказчиков, нарушивших обязательства заклю-

ченного контракта или просрочивших его исполнение. 

Согласно правилам штраф для недобросовестного по-
ставщика составит от 1% до 10% от стоимости контракта: 
чем больше цена, тем меньше будет ставка штрафа. Если 
же условия договора не выполнит заказчик, то он также бу-
дет оштрафован – правда, на несколько меньшую сумму: 
она будет составлять от 0,5% до 2,5% от цены заключенно-
го контракта. Отдельно будет рассчитываться пеня за каж-
дый просроченный поставщиком день исполнения обяза-
тельств: она должна быть не меньше 1/300 действующей на 
дату уплаты пени ставки рефинансирования Центрального 
банка России от цены контракта, сообщает газета «Коммер-
сантЪ». Правила вступят в силу одновременно с запуском 
новой системы госзакупок – с 1 января 2014 года.

 ■Центр госуслуг заработает 
в Архангельске после Нового года

Архангельский региональный многофункциональ-

ный центр (МФЦ) государственных и муниципальных 

услуг откроется после январских праздников, сооб-

щает пресс-служба Правительства Архангельской 

области. 

В ближайшее время на территории региона начнут ра-
боту еще три таких центра: в Северодвинске, Новодвинске 
и Холмогорском районе. Для этого выкуплены три здания на 
средства регионального бюджета. Именно подбор зданий 
для размещения МФЦ стал одной из ключевых проблем, с 
которыми столкнулся регион, поскольку подходящих объ-
ектов в областной или муниципальной собственности нет.
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Торговля
Ревизия: Качество продуктов питания в Архангельске оставляет желать лучшего

Испортили аппетит...
По оценкам 
Роспотребнадзора, 
в области ежегодно 
до 6% проб пищевых 
продуктов не отвечают 
нормативам. 
Рекорд установлен 
в Мезенском районе, 
где почти половина 
проверок выявила 
нарушения правил 
гигиены при 
производстве, 
хранении и продаже 
пищевых товаров. 
Больше всего претензий 
к молочной продукции 
и «кондитерке».

«В торговле фиксируется большой про-
цент нарушений. Зачастую отсутствует пол-
ная и достоверная информация о товарах, 
рынок насыщен продукцией непонятно-
го качества и сомнительного происхожде-
ния. При этом многие муниципалитеты со-
кратили отделы защиты прав потребителей. 
Это вредная практика», – заявил на заседа-
нии координационного совета по вопросам 
торговой деятельности министр сельского 

хозяйства Архангельской области Дми-

трий КАРЕЛЬСКИЙ.
По словам заместителя руководителя  

Управления Роспотребнадзора по Ар-

хангельской области  Тараса НОСОВ-

СКОГО, за неполный 2013 год не отвечали 
гигиеническим требованиям по микробио-
логии 11,3% проб молочной продукции. Этот 
показатель больше среднероссийского в 
три раза. Микробиология проб мяса пока-

зала несоответствие требованиям качества 
в 10,7% случаев. Возглавляют антирейтинг 
Верхнетоемский район и крупные города: 
Мирный, Архангельск и Котлас. В рыбной 
продукции (пресервы) забраковано 18,8% 
проб; в хлебобулочной – 12%;  в продукции 
птицеводства – 8,8%.

Больше всего жалоб от потребителей 
в Роспотребнадзор поступает на качество 
молочной продукции – 8,1%. Далее идут: ку-
линария – 6,3%; мясная продукция – 5,9%; 
хлебобулочная – 5,4%; рыбная - 3,6%. 

«Потребители часто жалуются на продук-
цию птицефабрики в Уйме, но поймать про-
изводителей за руку на крупных нарушени-
ях нам не удалось, – сообщил Тарас Носов-
ский. – По закону проверки носят уведоми-
тельный характер, поэтому производители 
и предприятия торговли к нашему приезду 
всегда успевают подготовиться».

Много на рынках фальсификата: из 25 
проб сливочного масла 10 оказались спре-
дом. «Фальсификат в основном нам везут из 
других регионов, - отметил Носовский. – За-
мечу, что государство  взяло на себя функ-
цию контроля за безопасностью товарной 
продукции, а за качество на саморегули-
руемом уровне  в ответе производители и 
торговля». 

Он назвал ряд предприятий Архангель-
ска, деятельность которых неоднократ-
но приостанавливалась из-за санитарных 
нарушений: ООО «Идиллия», ИП Комар, 
ООО «Апшерон», ИП Прус. 

«Некоторые производители хлебо-
булочной и кондитерской продукции хо-
тят объять необъятное и увеличивают 
ассортимент на небольших производ-
ственных площадях, а в результате са-
нитарные условия ухудшаются», – от-

метил тенденцию зам. руководителя  
Роспотребнадзора.  

Ситуация осложняется тем, что открыть 
производство и торговать молочными и кон-
дитерскими продуктами, по словам Тараса 
Носовского, можно хоть на квартире - про-
цедура носит уведомительный характер. А в 
результате продавцы зачастую не знают са-
нитарных  требований. Суммы штрафов за 
нарушения смешные: до двух тысяч рублей 
для индивидуальных предпринимателей, 
до 20 тысяч рублей – для юридических лиц. 

«Бизнес экономит на производственном 
контроле, так как содержать лаборатории 
по контролю качества товара – дорого. Но я 
считаю: уведомительный характер в сфере 
производства и продажи кондитерских из-
делий – это  ядерная бомба, которая когда-
нибудь взорвется», - подчеркнул Носовский.

По его словам, региональное управле-
ние Роспотребнадзора предложило губер-
натору Игорю ОРЛОВУ совместно разра-
ботать план мероприятий по защите прав 
потребителей. Кроме того, в федеральном 
центре рассматривается вопрос о передаче 
ряда полномочий в этой сфере на уровень 
субъектов. А пока можно жаловаться на ка-
чество продуктов и услуг в Роспотребнад-
зор или обращаться в общественные орга-
низации по защите прав потребителей. 

Как рассказал председатель правления 
Архангельской региональной общественной 
организации по защите прав потребителей 
«Правозащита» Сергей ХРОМОВ, большин-
ство судебных решений по искам потреби-
телей принимаются в их пользу. И посовето-
вал бизнесу решать проблемы с покупате-
лями мирным путем. Судебные тяжбы обой-
дутся куда дороже.

Иван ЗВОНАРЕВ

журналист
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Статьей 325 Трудового ко-
декса закреплено право лиц, 
работающих в районах Край-
него Севера и приравненных 
к ним местностях в организа-
циях, которые финансируют-
ся из федерального бюджета, 
на компенсацию работодате-
лем расходов по:

– проезду в переделах 
территории РФ к месту от-
пуска и обратно любым ви-
дом транспорта, в том чис-
ле личным, но за исключени-
ем такси;

– провозу багажа весом 
до 30 кг;

– проезду и провозу бага-
жа к месту отпуска работни-
ка и обратно неработающим 
членам его семьи (мужу, жене, 
несовершеннолетним детям, 
фактически проживающим с 
ним) независимо от времени 
использования дней отдыха.

Право на компенсацию 
возникает у работника одно-
временно с правом на полу-
чение ежегодного оплачива-
емого отпуска за первый год 
работы у данного работода-
теля. Выплате она подлежит 
по заявлению сотрудника не 
позднее чем за три рабочих 
дня до отъезда, исходя из 
примерной стоимости про-
езда. Окончательный расчет 
производится по возвраще-
нии работника на основании 
представленных билетов или 
других документов.

Порядок возмещения 
расходов на проезд и провоз 
багажа к месту отпуска и об-
ратно для сотрудников ком-
паний, финансируемых из 
федерального бюджета, уста-

навливается правительством. 
В этих целях кабинетом мини-
стров постановлением от 12 
июня 2008 г. № 455 были ут-
верждены соответствующие 
Правила (далее – Правила).

Казалось бы, работодате-
лей, не относящихся к бюд-
жетной сфере, Трудовой ко-
декс выплачивать рассматри-
ваемую компенсацию не обя-
зывает, но…

Последним абзацем ста-
тьи 325 Трудового кодекса 
предусмотрено, что размер, 
условия и порядок выпла-
ты компенсации работникам 
организаций, финансируе-
мых из региональных и мест-
ных бюджетов, устанавлива-
ются властями субъектов РФ 
и местного самоуправления 
соответственно. У работода-
телей, не относящихся к бюд-
жетной сфере, они определя-
ются коллективными догово-
рами, локальными норматив-
ными актами и трудовыми до-
говорами (ч. 8 ст. 325 ТК). В 
постановлении от 9 февра-
ля 2012 г. № 2-П Конституци-
онный суд признал такое по-
ложение вещей соответству-
ющим Конституции. Однако 
при этом представители КС 
указали, что данная норма 
вовсе не подразумевает, что 
работодатели, не финанси-
руемые из бюджета, вправе 
вовсе не предусматривать, а 
значит, и не выплачивать ком-
пенсацию к месту отпуска. 
Она позволяет лишь самосто-
ятельно определять размеры 
таковой, а также порядок и ус-
ловия ее выплаты, посчитали 
они, а не отказать в ней вовсе.

Более того, подчеркну-
ли представители КС, сумма 
компенсации не может быть 

символической, а должна со-
ответствовать ее предназна-
чению. Иными словами, она 
должна гарантировать ра-
ботнику реальную возмож-
ность выехать за пределы 
районов Крайнего Севера и 
приравненных к ним местно-
стей для отдыха и оздоровле-
ния. Только в этом случае бу-
дет достигнута цель введе-
ния рассматриваемой ком-
пенсации, направленной на 
реализацию конституцион-
ных прав на отдых и на охра-
ну здоровья. На этом акцен-
тировал внимание и Минтруд 

Согласно пункту 1 ста-
тьи 7 Закона от 24 июля 2009 
г. № 212-ФЗ (далее – Закон 
№ 212-ФЗ) выплаты и возна-
граждения, начисленные фи-
зическим лицам в рамках тру-
довых отношений, признают-
ся объектом обложения стра-
ховыми взносами во внебюд-
жетные фонды. Однако на ос-
новании подпункта 7 пункта 
1 статьи 9 Закона № 212-ФЗ 
стоимость проезда работни-
ков и членов их семей к ме-
сту проведения отпуска и об-
ратно, оплачиваемая стра-
хователем лицам, работаю-
щим и проживающим в рай-
онах Крайнего Севера и при-
равненных к ним местностях, 
в соответствии с законода-
тельством, трудовыми до-
говорами или коллективны-
ми договорами от обложения 
страховыми взносами осво-
бождена. При этом в случае 
проведения отпуска работ-
ником за пределами терри-
тории РФ она не облагается 
платежами во внебюджетные 
фонды в размере, рассчитан-
ном по тарифам от места от-
правления до пункта пропу-

ска через государственную 
границу, включая стоимость 
провоза багажа весом до 
30 килограммов. В том чис-
ле, как указали представите-
ли Президиума ВАС в поста-
новлении от 2 октября 2012 г. 
№ 7828/12, это касается слу-
чаев, когда работник летит к 
месту отпуска, расположенно-
му за пределами РФ, на само-
лете прямым рейсом без про-
межуточных посадок. Иными 
словами, от обложения взно-
сами при этом освобождает-
ся не только стоимость про-
езда до аэропорта, из кото-
рого производится вылет, но 
и часть стоимости перелета в 
пределах территории РФ. 

Еще в письме от 29 июня 
2009 г. № 03-04-07-01/218 
представители Минфина ука-
зали, что статья 217 Налого-
вого кодекса, в которой пои-
менованы суммы, освобож-
даемые от НДФЛ, не упоми-
нает компенсацию стоимости 
проезда к месту отпуска для 
«северян». Однако при этом 
специалисты финансового 
ведомства отметили, что ве-
домством подготовлен зако-
нопроект, предусматриваю-
щий освобождение от нало-
гообложения для подобной 
выплаты. А до его принятия  
следует руководствоваться 
арбитражной практикой. В 
письме от 2 февраля 2010 г. 
№ 03-04-08/4-19 чиновники 
в дополнение к уже сказанно-
му также указали, что до тех 
пор, пока в статью 217 Кодек-
са не будут внесены уточня-
ющие поправки, следует ру-
ководствоваться решениями 
судебных органов, предусма-
тривающих, что «северные» 
компенсации, производимые 
на основании статьи 325 Тру-
дового кодекса, не подлежат 
включения в базу по НДФЛ.

Более того, по мнению 
финансистов, базы по НДФЛ 
не возникает и в том случае, 
когда оплата проезда к месту 
отпуска производится рабо-
тодателем чаще одного раза 
в два года, если это предус-
мотрено действующим у него 
порядком (письма от 13 авгу-
ста 2012 г. № 03-04-06/1-239, 
от 16 апреля 2012 г. № 03-04-
06/6-114). При этом не обла-
гается НДФЛ в том числе ком-
пенсация, выплачиваемая не-
работающим членам семьи 
сотрудника.

Однако, что касается экс-
пертов Федеральной налого-
вой службы, то даже с учетом 
письма Минфина от 29 июня 
2009 г. № 03-04-07-01/218, 
в разъяснениях от 27 июля 
2009 г. № 3-5-01/1106@, они 
ограничились лишь указани-
ем на то, что статья 217 НК не 
содержит положений, непо-
средственно предусматри-
вающих освобождение от 
обложения НДФЛ рассма-
триваемой компенсации. Тем 
не менее теперь, по всей ви-
димости, чиновники все же 
пришли к единому мнению. 
Письмом от 9 октября 2013 г. 
№ БС-4-11/18086@ специа-
листы ФНС довели до сведе-
ния своих нижестоящих кол-
лег позицию по данному во-
просу Минфина, изложенную 
в письме от 2 февраля 2010 г. 
№ 03-04-08/4-19. Кроме того, 
оно размещено на официаль-
но сайте налоговой службы в  
разделе «Разъяснения ФНС, 
обязательные для примене-
ния налоговыми органами».

Компенсация: Оплата проезда к месту отдыха

Отпускные 
с поправкой 
на «север»

В свое время 
Конституционный 
суд развеял 
миф о том, 
что Трудовой 
кодекс 
гарантирует 
оплату 
работодателем 
проезда к месту 
отпуска 
только сотрудникам, 
работающим 
в суровых 
климатических 
условиях 
и в бюджетной 
сфере. Тем 
самым вопрос 
обложения 
подобной 
компенсации 
НДФЛ и страховыми 
взносами стал 
актуален и для 
коммерческих 
организаций, 
а также для 
индивидуальных 
предпринимателей. 
Между тем 
в части, 
касающейся 
НДФЛ, к единой 
позиции на этот 
счет представители 
Минфина 
и ФНС пришли 
только сейчас.

Маргарита ТОЙЦ

эксперт ООО «ЦЭИНФ»

БК

Мониторинг

 ■ «Алкогольные» декларации 
стали исключительно 
электронными

С 1 января 2014 года отчитываться об объеме про-

изводства, оборота и (или) использования этилово-

го спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-

ции нужно будет по обновленным правилам. Соответ-

ствующие коррективы в действующий ныне порядок 

внесены постановлением правительства от 15 ноября 

2013 г. № 1024. 

Во-первых, теперь в правилах закреплено, что нет не-
обходимости декларировать объем розничной продажи 
не только пива и пивных напитков, но и сидра, пуаре и ме-
довухи. Как и прежде, «алкогольные» декларации следу-
ет представлять в контролирующие органы ежекварталь-
но, не позднее 20-го числа месяца, следующего за отчет-
ным кварталом. 

Отличие заключается в том, что с начала 2014 года та-
кие декларации нельзя представлять на бумажном носи-
теле. Они должны быть направлены «адресату» исключи-
тельно по телекоммуникационным каналам связи в форме 
электронного документа, подписанного усиленной квали-
фицированной электронной подписью. С этой целью нужно 
использовать формат, установленный Федеральной служ-
бой по регулированию алкогольного рынка. Днем представ-
ления «виртуальной» декларации по ТКС считается дата ее 
отправки.

 ■Однодневные суточные 
исключили из базы по взносам

Работникам при однодневных командировках мо-

гут производиться выплаты, связанные с такой поезд-

кой. Но поскольку в данном случае сотрудник имеет 

возможность ежедневно возвращаться домой, то в 

соответствии с постановлением правительства от 13 

октября 2008 г. № 749 данные выплаты не являются 

суточными. 

Однако это вовсе не означает, что указанные суммы ав-
томатически попадают в базу по взносам. Данный факт при-
знают и представители Минтруда в письме от 6 ноября 2013 
г. № 17-4/10/2-6751. Дело в том, что в соответствии с частью 
2 статьи 9 Закона от 24 июля 2009 г. № 212-ФЗ при направ-
лении работников в командировки взносами не облагают-
ся не только суточные, но и фактически произведенные и 
документально подтвержденные целевые расходы на про-
езд до места назначения и обратно и другие командировоч-
ные расходы. Поэтому чиновники отмечают, что для осво-
бождения от уплаты взносов псевдосуточные должны быть 
оформлены как компенсация расходов работника и подкре-
плены подтверждающими документами.

 ■Уточнён расчёт «декретного» 
среднего заработка

До ухода во второй декрет в период отпуска по ухо-

ду за первым малышом работница трудилась на ус-

ловиях неполного рабочего времени. Как в этом слу-

чае рассчитать ей «декретные»? Ответ на этот вопрос 

можно найти в письме ФСС от 25 октября 2013 г. № 15-

03-09/12-2985П. 

Чиновники напомнили, что в общем случае в соответ-
ствии с частью 3.1 статьи 14 Закона от 29 декабря 2006 г. 
№ 255-ФЗ средний дневной заработок для исчисления «де-
кретного» пособия определяется путем деления суммы 
начисленного заработка за два календарных года, пред-
шествующих году наступления отпуска по беременно-
сти и родам, отпуска по уходу за ребенком, на число ка-
лендарных дней в этом периоде. Из данного периода ис-
ключаются календарные дни, приходящиеся в том чис-
ле на отпуск по беременности и родам, отпуск по уходу 
за ребенком.

В то же время статья 256 Трудового кодекса позволя-
ет молодым мамам при нахождении в отпуске по уходу за 
ребенком работать на условиях неполного рабочего вре-
мени. В ФСС отмечают, что эта зарплата, по-хорошему, 
должна быть включена в средний заработок застрахован-
ного лица, но… Одновременно представители ФСС ука-
зывают, что если расчетный период для исчисления по-
собия по беременности и родам работницы полностью 
состоит из исключаемых периодов, то произвести рас-
чет среднего дневного заработка не представляется 
возможным. 

Однако женщина все же не может быть лишена права 
на «декретные». И тут выход только один – рассчитать их 
нужно исходя из заработка, равного федеральному МРОТ, 
установленному на момент наступления страхового слу-
чая. Плюс ко всему не стоит забывать, что положения части 
1 статьи 14 Закона № 255-ФЗ позволяют в таких ситуаци-
ях календарные годы (календарный год) расчетного пери-
ода по заявлению застрахованного лица заменить предше-
ствующими годами (годом). Однако это возможно только в 
том случае, если подобная «рокировка» приведет к увели-
чению размера пособия.

ООО «Центр экономической информации»
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Стоп-кадр

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

  КОММЕРЧЕСКИЙ ДИРЕКТОР (судостроение)
  ЗАМ. ШЕФ-ПОВАРА
  МЕХАНИК УЧАСТКА (в Новодвинск)
  МЕНЕДЖЕР по работе с клиентами 
  МЕНЕДЖЕР (через обучение)
  СМЕТЧИК 
  ИНЖЕНЕР-СТРОИТЕЛЬ 
  ТОВАРОВЕД 
  ТОВАРОВЕД-ЭКСПЕРТ
  СЕКРЕТАРЬ
  ПРОДАВЕЦ-КОНСУЛЬТАНТ (предметы интерьера)

  ПРОДАВЕЦ (кулинария)
  ЮРИСТ в строительную компанию
  АДМИНИСТРАТИВНЫЙ ДИРЕКТОР (судоремонт)
  ПРОРАБ
  СПЕЦИАЛИСТ по ЭЛЕКТРОНИКЕ
  ПРОГРАММИСТ
  ЛИЧНЫЙ АССИСТЕНТ РУКОВОДИТЕЛЯ
  УЧЕНИК к специалисту-эксперту
  ПАРИКМАХЕР
  КОНДИТЕР
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК (аргон)
  ОТДЕЛОЧНИК (судостроение)
  МЕНЕДЖЕР ПО ТУРИЗМУ (с опытом)

тел.: (8182) 42-47-10, +7-963-200-47-10

e-mail: personagrata29@yandex.ru

ООО «ИМИДЖ-ПРЕСС». Реклама.

Все вакансии на сайте personagrata29.ru

Резюме от соискателей БЕСПЛАТНО принимаются в агентстве, 
а также в пункте приема объявлений в холле «высотки» (г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж).

О чём речь: Госдума защищает детей от «вредной» информации 

Не по-детски о
Целый ряд 
ограничений, 
принятых Госдумой 
для защиты детей 
от «вредной» 
информации, 
стали предметом 
обсуждения в 
Архангельске. На 
выездном заседание 
комитета Госдумы 
по вопросам семьи, 
женщин и детей 
в облсобрании 
прозвучало много 
дежурных реплик о 
негативном влиянии 
СМИ на детскую 
психику, но в итоге 
выяснилось, что все 
прегрешения прессы 
сводятся к вольному 
подходу к возрастной 
маркировке изданий, 
а в Интернете по-
прежнему есть 
доступ к любой 
«запретной» теме.

Председатель комите-

та и главный разработчик 

закона о «вредоносной ин-

формации» Елена МИЗУ-

ЛИНА («Справедливая Рос-

сия») заявила, что работаю-
щий с прошлого года закон «О 
защите детей от информации, 
причиняющей вред их здоро-
вью и развитию» оказался не 
таким страшным, как это рас-
писывали СМИ.

«На комитет было неве-
роятное давление со сторо-
ны медиасообщества, – за-
явила Елена Борисовна. – 
Сколько страхов было… по-
пыток очернить членов ко-
митета. Но мы выдержали и 
не поддались на провокации. 
Закон вступил в силу, и ниче-
го страшного не произошло. 
Информационное простран-
ство очищается от наглых и 
грубых сцен. Это заметно по 
теле– и радиотрансляциям. В 
интернет-пространстве зара-
ботало саморегулирование – 
провайдеры и владельцы се-
тевых ресурсов стали удалять 
информацию, запрещенную 
законом». 

Но «Интернет – сфера 
сложная», сказала Мизулина, 
поэтому останавливаться на 

достигнутом Госдума не со-
бирается. Депутата беспоко-
ит засилье брани в мировой 
паутине. 

«Складывается впечат-
ление, что русский язык – 
это сплошной мат, поэто-
му надо думать, какие ме-
ханизмы ввести для защи-
ты детей от этого, – считает 
она. – В Госдуме рассматри-
вается законопроект о введе-
нии родительского контроля 
за доступом в Сеть. Можно 
обязать родителей устанав-
ливать на компьютеры про-
граммы, фильтрующие ин-
тернет-трафик. Другой вари-
ант: устанавливать фильтры 
на уровне операторов связи. 
При этом взрослые пользо-
ватели могут отказаться от 
этого ограничения. И смотри-
те себе порнографию сколь-
ко угодно, только не детскую, 
она в любом случае запреще-
на. Этот вариант лучше, и ро-
дители о нем просят». 

По мнению Мизулиной, 
принимая закон о защите 
детей и сопутствующие ему 
правовые акты, гражданское 
общество, фракции Госдумы 
и президент действовали 
единым фронтом. И такого, 
по мнению депутата, в исто-
рии современного парламен-
таризма России еще было. 

«Это редкая, уникальная 
позиция, – заявила депутат. – 
Мне жаль, что СМИ пытают-
ся дискредитировать Госду-
му, обвиняя нас в том, что мы 
действуем против интересов 
людей. Это не так. Эти законы 
ждали. Люди говорят об этом 
в моих поездках по стране». 

Еще одним камешком в 
сторону СМИ стал пассаж 
Елены Борисовны о навязы-
вании прессой идеологии 
насилия. В результате обще-
ственность, по мысли депу-
тата, формирует запрос на 
телепрограммы, в которых 
льется кровь и что-то взры-
вается...

Как было отмечено в ходе 
дискуссии, проблем еще дей-
ствительно очень много. По 
словам руководителя тер-

риториального управле-

ния Роскомнадзора Сергея 

МЕЛЬНИКОВА, до сих пор не 
установлены единые требо-
вания по размещению знака 
классификации информаци-
онного ограничения, не опре-
делено содержание термина 
«сетевое издание». По мне-
нию начальника отдела по 

надзору за исполнением 

законов о несовершенно-

летних и молодежи проку-

ратуры Архангельской об-

ласти Галины КОРОЛЁВОЙ, 

способствует этому и отсутствие 
административной ответствен-
ности в случае, если данный знак 
не размещается (речь идет о 
маркировке 0+, 6+, 12+, 16+ и т.д.) 

Директор нормативно-пра-

вового департамента Мин-

культа России Наталья РОМА-

ШОВА пожаловалась, что невоз-
можно исполнить в общедоступ-
ных библиотеках законодатель-
ную норму о запрете содержать в 
фондах книги без рекомендации 
к выдаче по возрастным ограни-
чениям. Кроме того, по закону 
надо маркировать весь библио-
течный фонд страны, а это доро-
гое удовольствие для 942 тысяч 
библиотек, в которых содержит-
ся более 2 млрд книг. Ромашо-
ва предложила поправить закон, 
разрешив не маркировать би-
блиотечную продукцию, посту-
пившую до 1 сентября 2012 года. 

Основное количество жа-
лоб на нарушения закона в Мин-
культ связано, по словам Натальи 
Викторовны, с концертной дея-
тельностью. А так как министер-
ство не имеет возможности осу-
ществлять контроль на местах, то 
предлагает возложить эту функ-
цию на регионы. 

Начальник отдела печат-

ных изданий и полиграфии 

департамента государствен-

ной политики в области СМИ 

Минсвязи и массовых комму-

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Пресс-тур

Каргопольский 
эксклюзив
Представители ведущих российских 
туроператоров и журналисты федеральных 
СМИ посетили Каргополье в рамках 
трехдневного ознакомительного тура. По 
отзывам гостей, Кенозерский национальный 
парк восхитил их красотой природы, 
богатством культурного наследия, а его 
сотрудники – теплотой приема и масштабами 
своей деятельности.

Участники пресс-тура познакомились с достоприме-
чательностями Каргополя, посетили экопарк «Медвежий 
край» и центр ремесел «Берегиня», мастера которого воз-
рождают берестоплетение, ткачество, активно продвига-
ют традиционную северную кухню и обычаи.

Москвичей очаровали зимние пейзажи национального 
парка «Кенозерский» и гостеприимство северных деревень 
Масельга и Морщихинская, где созданы места для разме-
щения туристов. По оценке представителей туриндустрии, 
гостевой дом «Как у бабушки» и гостиница «Рыбацкая изба» 
благодаря неповторимой атмосфере домашнего уюта и ин-
терьерам с подлинными предметами крестьянского быта 
относятся к эксклюзивным турпродуктам. 

Операторов заинтересовали также уже успешно рабо-
тающие туры, в том числе с элементами активного отдыха: 
путешествиями на велосипеде, лыжными экспедициями и 
сплавами по системе озер. Они подтвердили возможность 
включения Каргополя в свои пакеты предложений. 

Публикации о поездке появятся на федеральных сайтах, 
посвященных туризму («Вести АТОР», РИА-Новости – Туризм 
и др.). Кроме того, все экскурсионные точки, в которых по-
бывали участники тура, войдут в интерактивную карту до-
стопримечательностей России, которая создается на ин-
тернет-ресурсе strana.ru, сообщает агентство по туризму 
и международному сотрудничеству Архангельской области. 

Напомним, что в 2014 году на создание туристско-рекре-
ационных кластеров «Каргополье» и «Устьяны» из средств 
федерального бюджета будет выделено 110 млн рублей. В 
Каргополье, в частности, планируется строительство го-
стиничного комплекса, сети коттеджей, объектов обще-
ственного питания.
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опасно

никаций Екатерина ЧАСОВ-

СКАЯ прорекламировала услуги 
аккредитованных экспертов, го-
товых проводить экспертизу по 
жалобам на нарушения «закона 
о защите детей». Их список вы-
вешен на сайте Роскомнадзора. 

Из выступления депутата 

Госдумы, руководителя реги-

онального отделения партии 

«Справедливая Россия» Ольги 

ЕПИФАНОВОЙ выяснилось, что 
информационное наступление 
на детские умы проводит некая 
«бросающая серьезный вызов 
обществу противодействующая 
сторона», поэтому барьеры для 
распространителей информации 
надо совершенствовать. В про-
тивном случае «депопуляция на-
селения, размывание ментально-
сти и потеря национальной иден-
тичности приведут к угрозе без-
опасности будущих поколений».

Закончился «круглый стол» 
неожиданно. Депутат Архан-

гельского областного Собра-

ния Александр ДЯТЛОВ (фрак-

ция «Единая Россия») со свой-
ственной ему на сессиях реши-
тельностью подошел к трибуне 
и заявил, что проще всего при-
нимать ограничения, но гораз-
до нужнее занять молодежь. Он 
напомнил, что Архангельская об-
ласть принимает сложный бюд-
жет – его дефицит составляет 5,5 
млрд рублей, предприятия оста-

навливаются, поэтому очень 
тяжело говорить о том, что-
бы родители, которые сей-
час стоят в очередь за полу-
чением денег, занимались 
воспитанием детей. В то же 
время в Интернете публику-
ется информация о зарплате 
топ-менеджеров крупнейших 
компаний. «Может, стоит соз-
дать госкорпорацию «Счаст-
ливое детство» во главе с 
Игорем СЕЧИНЫМ и строить 
для молодежи?! – обратил-
ся к «москвичам» Дятлов. – В 
Архангельске цирк не рабо-
тает и вообще некуда с деть-
ми пойти. Международные 
спортивные турниры прохо-
дят в России где угодно, толь-
ко не у нас. Раньше строились 
Дворцы пионеров. Сейчас мы 
кое-как их ремонтируем, но 
надо говорить о строитель-
стве Домов творчества, круж-
ки возвратить. Запретитель-
ные меры необходимы, спо-
ру нет, но надо что-то давать 
наконец!»

«А зачем нужен такой де-
путат, который ничего не мо-
жет? – отреагировала на это 
выступление заместитель 

председателя комитета 

Госдумы по вопросам се-

мьи, женщин и детей Оль-

га БАТАЛИНА. – Если депу-
тат способен только на «плачь 

Ярославны», то толку от него 
никогда не будет. Не знаю 
почему, но плачущих мужчин 
стало много… Наверное, вре-
мя такое». 

Между тем Дятлов за-
метил, что как ни работай, 
на уровне Федерации ре-
гиональные инициативы не 
слышны. «Сколько мы обра-
щались в Государственную 
Думу с законодательными 
инициативами, но кроме за-
прета на пропаганду гомосек-
суализма ни одно наше пред-
ложение не поддержано. Мы, 
тем не менее, продолжаем 
обращаться и надеемся, что 
все-таки контакт с регионом 
будет налажен», – сказал де-
путат облсобрания. 

Еще одним намеком, что 
наши депутаты что-то «мо-
гут», послужило судебное 
решение, вынесенное на 
следующий день после «кру-
глого стола» в Архангельске. 
3 декабря известный гей-
активист Николай АЛЕКСЕЕВ 
и его единомышленник Ярос-
лав ЕВТУШЕНКО оштрафова-
ны в Архангельске за наруше-
ние закона, запрещающего 
пропаганду гомосексуализ-
ма среди несовершеннолет-
них. Алексеев, оштрафован-
ный на четыре тысячи рублей, 
ранее подал на «антигейский» 
закон жалобу в Конституци-
онный суд, которую тот отка-
зался рассмотреть.

«Судебное решение в Ар-
хангельске – первое в исто-
рии России постановление о 
привлечении к администра-
тивной ответственности за 
так называемую пропаганду 
нетрадиционных сексуаль-
ных отношений среди несо-
вершеннолетних на основа-
нии принятого в июне феде-
рального закона», – цитиру-
ет заявление Алексеева «Ин-
терфакс».

Гей-активист рассказал, 
что его задержали за оди-
ночный пикет у входа в зда-
ние детской библиотеки №3 
на Троицком проспекте в цен-
тре города. Алексеев стоял с 
плакатом: «Гей-пропаганды 
не существует. Геями не ста-
новятся, ими рождаются». 

Напомним, Архангель-
ская область стала первым 
регионом, в котором был 
принят закон о запрете гей-
пропаганды среди несовер-
шеннолетних. Он стал при-
мером для принятия анало-
гичных ограничений в других 
субъектах РФ, а в июне Гос-
дума утвердила федераль-
ный закон.

«Проще всего 
принимать 
ограничения, но 
гораздо нужнее 
занять молодежь. 
В Архангельске 
цирк не работает, 
международные 
спортивные турниры 
проходят в России 
где угодно, только 
не у нас. Раньше 
строились Дворцы 
пионеров, сейчас кое-
как их ремонтируем. 
«Может, стоит создать 
госкорпорацию 
«Счастливое детство» 
во главе с Игорем 
СЕЧИНЫМ и строить 
для молодежи?!». 

Александр ДЯТЛОВ, 
депутат 
Архангельского 
областного 
Собрания 
(фракция 
«Единая Россия»):
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реклама

Деловой гороскоп: 9 – 15 декабря

ОВЕН. Звезды за-
ставляют вас дей-
ствовать решитель-

но и быстро. Однако необхо-
димо тщательно оценить си-
туацию и взвесить все «за» и 
«против». И только после 
этого действовать.

ТЕЛЕЦ. Следуйте 
течению дел и собы-
тий. При этом следу-

ет спокойно относиться к 
любым поворотам судьбы, 
так как к успеху ведут мно-
гочисленные пути.

БЛИЗНЕЦЫ. Ни-
кто не обещал вам, 
что будет легко, од-

нако предстоящая неделя 
грозит побить все антире-
корды. Главное – не отчаи-
вайтесь и постарайтесь вос-
принять это как тест на 
прочность, который только 
закалит ваш характер.

РАК. Постарайтесь 
выкинуть пессими-
стические мысли из 

головы. Впрочем, если вы-
держивать постоянное на-
пряжение становится не под 
силу, возможно, пришло вре-
мя задуматься о смене ме-
ста или рода деятельности.

ЛЕ В. У в ас н а 
предстоящей неде-
ле может появиться 

ощущение, что окружающие 
вас не слышат или не вос-
принимают всерьез. Поэто-
му необходимо срочно при-

ниматься за восстановле-
ние своего авторитета сре-
ди коллег.

ДЕВА. Влияние 
Луны поможет вам 
реализовать заду-

манные планы. Прежде чем 
отправиться в поездку, сле-
дует навести порядок дома, 
чтобы неожиданные пробле-

мы не возникли, когда вы бу-
дете находиться далеко. Во-
просы, связанные с недви-
жимостью, могут потребо-
вать времени и существен-
ных усилий. 

ВЕСЫ. Плутон на 
будущей неделе бу-
дет взаимодейство-

вать с вашим созвездием, и 
это поможет находить новые 
варианты решения задач. 
Инновационные идеи могут 
способствовать прогрессу 
вашего бизнеса. 

СКОРПИОН. Са-
турн поможет вам 
трезво оценить ситу-

ацию и проявить прагматизм 
в финансовых делах. Спо-
койствие и дипломатичность 
обеспечат выигрышную по-
зицию в диалоге с партнера-
ми. Не надо бояться проя-
вить инициативу и взять на 
себя ответственность.

СТРЕЛЕЦ. Вам на 
предстоящей неде-
ле лучше повреме-

нить с принятием судьбо-
носных решений. Лучше 
уделите время анализу сво-
ей финансовой ситуации в 
уходящем году. 

КО З Е Р О Г.  В ас 
ждет успех во всем. 
Любые финансовые 

вливания на будущей неде-
ле обернутся серьезной 

прибылью. К концу недели 
появится много времени для 
отдыха, однако не рассла-
бляйтесь, чтобы не упустить 
выгодные контракты.

В О Д О Л Е Й .  Н е 
стесняйтесь попро-
сить совета и под-

держки. В пользу привлече-
ния сторонних участников 
говорит хотя бы то, что очень 
непросто объективно по-
смотреть на предмет, если 
вы так страстно вовлечены 
в реализацию проекта.

РЫБЫ. Предстоя-
щая неделя поможет 
вам понять, что не 

стоит слепо придерживать-
ся раз и навсегда избранных 
методов. Не позволяйте 
себе оставаться в плену ил-
люзий. Надо осознавать, что 
вы не всегда бываете правы 
и порой не грех прислушать-
ся к оппонентам.

ИТАР-ТАСС


